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クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」
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松田浩孝会場委員
「四つのテスト」「それでこそロータリー」
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第1795回例会

　

会長挨拶 稲葉徹会長

　皆さんこんにちは。今回は土用の日の「土用」に
ついてお話ししたいと思います。一般的には7月下
旬頃にやってくる夏の時期で、正確には、立春、立
夏、立秋、立冬、それぞれの前18日間のことを指し
ており、四季に土用があります。現在、土用と言う
と立秋前の夏の土用を指し、8月7日の立秋前18
日間が夏の土用の日にあたっています。
　四季の土用のうち、夏の土用だけが特に取り上げられているのは、猛
暑の印象が強烈だからでしょう。
　土用は春夏秋冬を「木、火、土、金、水」の五つに分類して考える陰陽五
行説に基づいており、春は木、夏は火、秋は金、冬は水があてられます。五
行は神格化され、四つの神様はそれぞれの季節に配されたわけですが、
土の神様の分だけがない。それでは不公平だとして四季のおわりの五分
の一、18日ずつを割いて、土の神様の分とした。これが土用だそうです。
土用期間中の丑の日は「うの字」のつくものを食べる習慣があります。う
どん、ウリ、梅干、鰻など、地域によって様々ですが、いずれも夏バテを防
止するための習わしとなっています。
　特に知られているのが鰻を食べる習慣で、江戸時代に蘭学者の平賀
源内が、困っている鰻屋の為に考えついたという説があります。鰻屋が源
内に勧められるまま、「本日土用の丑の日」と大書した看板を店先に掲げ
たところ、店は大繁盛したといいます。
　この夏の厳しい暑さの時期に、鰻を食べて無病息災を祈る、まさに先
人の知恵と言えるでしょう。夏に鰻を食べる風習は、すでに「万葉集」の
時代にあったと言われています。

　　　　　岩磨に　われ物申す　夏痩せに
　　　　　　　　　良しという物そ、むなぎ取り食せ
　大伴家持が痩せっぽちの友人、吉田連石磨をからかったという和歌で
す。こんな歌があることからも、日本人が大昔から夏に鰻を食べ、暑さを
乗りきる為に精をつけていたことがわかります。蒲焼きという調理法はそ
れほど古くはないようです。蒲焼きではないとしたら、いったいどんな調
理法で料理したのであろうか、ということを考えながら、会員の鈴木淑久
さんのお店の名物「ひつまぶし」をいろいろな食べ方をしながら体力の増
強を図るのも良いのではないでしょうか。皆様、鰻を食べて熱中症を予
防しましょう。
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7月20日本日は私の誕生日です。
7月19日は誕生日でした。
7月16日は45回目の結婚記念日でした。サファイア記念でした。

7月17日は家内のバースデーでした。ピンクの胡蝶蘭のお花ありがと
うございます。
皆様朝練ごくろうさまでした。野球何十年ぶりでした。もう筋肉痛で
す。
野球部会の早朝練習に参加しました。参加するのが精一杯でした。頭
を夏用にしましたが、評判今一かな？
本日の早朝野球、皆様おつかれ様でした。松波先生、まぐろ丼ごちそう
さまでした。昨日は、和合RCにて卓話してきました。

野球部会、朝練参加しました。疲れたけれど、野球は楽しいです。

今朝は野球部会の練習でした。松波先生、海鮮丼とシャワーありがと
うございました。
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岩田　𠮷廣さん
渡辺喜代彦さん

伊藤　　豪さん

松波　恒彦さん

長谷川　隆さん

関谷　俊征さん

鈴木　淑久さん

湯澤　信雄さん

田中　　宏さん

ニコボックス 星野一郎ニコボックス委員

会員64名　出席41名  （出席計算人数48名）
出席率　68.3％ 7月13日は補填により 94.8％

出席報告 星野一郎出席委員

7月27日（木）18：00より親睦例会をストリングスホテル名古屋1階
「ジリオン」にて行います。

本日17：30より会場委員会を開催しますので、お願いします。

・

幹事報告 大嶽達郎幹事

委員会・同好会報告
会場委員会：鈴木淑久委員長

親睦例会を7月27日18：00よりストリングスホテルで行います。皆さ
んのメールボックスにストリングスホテルへの行き方を案内しており
ますのでご覧ください。

親睦活動委員会：近藤茂弘委員長

本日の早朝練習参加の皆様お疲れ様でした。来月の野球部会の早朝
練習は8月31日を予定しておりますので、またご案内しますが予定を
空けておいてください。よろしくお願いします。

野球部会：鈴木淑久さん

鈴木雅登さん
ポールハリスフェロー表彰
・・・バッジ贈呈
米山功労者表彰
・・・表彰状贈呈

表彰

いわまろ

め



　RIテーマの「ロータリー：変化をもたらす」、稲葉会長方針「ロータ
リーの品格を高めよう！」を基本として、台北延平RCとの更なる交流
を深めるとともに、積極的に国際奉仕活動に参加します。活動計画と
して、台北延平RCの訪問に伴い友好を深めるべく準備します。台北延
平RCが来日された時の予算については、理事会にて協議し運営して
いきたいと思います。また台北延平RC創立41周年記念事業への参
加、WFFへの積極的参加、そしてカナダトロントでのRI国際大会（平
成30年6月23～27日）への積極的な参加を企画しています。

　会員に例会への出席を促し、出席率の向上を図ります。会員の皆様
には出席義務がありますので、可能な限り例会に出ていただきたいで
す。どうしても出席できない場合はメークアップという仕組みがありま
すので、分からない方にはお教えします。また活動計画として、例会時
の出席状況の報告とメークアップ期限の通知をさせていただきます。
　ニコボックス委員会ではニコボックスの意義を理解していただき、ご
協力賜りたいと思っています。また皆様からお金を預かり、ご夫人の誕
生日に記念品を贈ります。そして委員の中で入会歴の浅い方には皆さ
んと顔を合わせて挨拶することで顔見知りになっていただき、話の輪
が広がれば良いかと思います。

　今年度の社会奉仕は大きな事業が３点あります。環境保全の面で
は、地球環境保護の観点から会員１人１本の植樹に参加します。名
古屋瑞穂 RC では前々年度から行っている「森の防波堤計画」を最
後年度として実施するのでご協力をお願いします。また、会員の奥様
から社会的弱者への支援をしてほしいという要望がありました。どう
支援するかについては、ロータリー地域社会共同体（RCC）と関わ
りをもって検討していきます。そして、名古屋瑞穂 RC として新たな
事業計画をしなければなりません。地域・ニーズに合うことを念頭に
置いて、新しい事業を模索していきます。

第2回クラブフォーラム（委員会方針）

クラブ広報委員会：安岡克明委員

プログラム委員会：鶴田浩委員長

親睦活動委員会：近藤茂弘委員長

会場委員会：鈴木淑久委員長

R情報・研修委員会：岩田修司委員長

会員増強及び維持・会員選考・職業分類委員会：関谷俊征委員長

国際奉仕委員会：湯澤勇生委員長

R財団委員会：松波恒彦委員長

米山奨学委員会：亀井直人委員長

長期ビジョン委員会：近藤雄亮委員長

クラブ奉仕委員会：梅村昌孝委員長
社会奉仕・環境保全委員会：市岡正蔵委員長

出席・ニコボックス委員会：田中宏委員長

■今週の行事 7月27日（木）　親睦例会
ストリングスホテル「ジリオン」
18：00～20：00
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■次々週卓話
地球と世界そして今と未来を繋ぐ地
球とのフェアトレード
ＮＰＯ法人フェアトレード
名古屋ネットワーク代表理事
原田さとみさん

：

：

テ ー マ

卓 話 者

8月10日（木）

■次週の卓話
花井芳太朗さん会員卓話：

8月3日（木）　イニシエーションスピーチ

例会のご案内

　品格をテーマに、ウィークリーの発行を滞りなく行いたいと思います。
また今年度は、クラブ内だけでなくクラブ外に向けても当クラブの活動
を積極的に広報していくということで委員長から方針を承っています。

　今年は品格を高めるために、まずは社会奉仕活動や街作りなどを
切り口にして、外部講師による卓話を実施したいと思っています。ま
た昨年からの申し送り事項として、会員の卓話も後半に取り入れてい
きたいと思っています。

　会員の皆さんの親睦を深める例会を開催したいと思っています。活
動計画としては７月27日のストリングスホテルでの親睦例会、12 月
のクリスマス家族会、上期納会、1月の創立記念例会、4月の春の家族会、
６月の下期納会を行います。また国内友好クラブへ積極的に参加して
友情を深めていきたいと思っています。来週の親睦例会の際には名古
屋瑞穂RCの過去の写真をスライドショーで流したいと思っています。

　今年は米山奨学生として金瑩さんを受け入れておりますが、良い人
間関係を品格をもって築けるようにしたいと思っています。

40周年記念実行委員会：松井善則委員長

　皆さんの知恵を借りて、どういったことをするか具体的に決めていけ
たら良いと思っています。

　3点あります。1点目は会長が実施している、ロータリーのカードを
活用し、寄付金を貯めるということです。もう1点は現在入会とともに
米山奨学会とポールハリスフェローの寄附を頂いていますが、引き続
きご協力をお願いしたいということです。最後に、R財団で地区補助金
制度を導入し、社会奉仕委員会と共に実行したいと思っております。

　会員増強については会長方針が純増２名ということなので、これを
１つの大きな目標にしたいと思っています。また昨年からお話があり
ましたが、新しいメンバーを招待する時にロータリーを分かりやすく
案内するリーフレットがあれば良いのではという意見があり、現在構
成中です。そして会員増強することは大事ですが、入会前にクラブの
約束事をはっきり説明して案内したいと思っています。

　円滑で明るく品格のある例会作りをしたく、まずミスを減らすため
にチェックシート等を作って円滑に進めたいと思います。また親睦を
深めるということに関しては、比較的新しい会員が増えてきたので、
入会年数を 3 等分にして時々指定席制度を取り入れて皆さんに親睦

を深めていただき、お互いをよく知ることができる機会を作りたいと
思っています。

　まずは３年未満を対象に組織や年間スケジュール、ロータリー情
報など基礎的なことからお話ししたいと思っています。また稲葉会長
からの要望で、３年～10年未満の研修を実施したいとのことなので、
どのような形で行うか検討していきます。

　今年のテーマは昨年度と同じく「親睦を深める」です。親睦を通じて
会員の品格を高めようと思っていますのでよろしくお願いします。親
睦が深まれば団結力が生まれます。団結力が強くなれば行動力が大
きくなります。行動力が大きくなれば会員の奉仕活動が上手くいきま
す。奉仕活動が上手くいけば会員に自信が持てます。自信が持てれば
自然と背筋が伸びます。背筋が伸びれば品格が生まれますので、親睦
を通して品格を高めようと思います。よろしくお願いします。

　今年度は答申書に従い、将来の名古屋瑞穂RCのベースになるよう
なビジョンについて具体化していきたいと思っています。委員会と今年
度の会長幹事を含めて運営します。また昨年はクラブの討論会を1回
行いましたが、2回にしてはどうかという提案がありましたので、今年
度は上期1回、下期1回、合計2回行いたいと思っております。色々なご
意見をざっくばらんに聞きたいので、ぜひご協力をお願いします。
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